



## Déclaration du Luxembourg – Débat général

### 11<sup>ème</sup> Conférence des Etats parties au Traité sur le commerce des armes (TCA)

Monsieur le Président,

Ma délégation **s'associe pleinement à la déclaration de l'Union européenne**. Permettez-moi d'ajouter quelques remarques complémentaires à titre national.

Le Luxembourg réitère son engagement indéfectible envers le Traité, le reconnaissant comme un outil international essentiel pour établir des normes communes les plus élevées en matière de régulation du commerce mondial des armes conventionnelles. En effet, le TCA constitue un instrument primordial de lutte contre le commerce illicite d'armes et de leur détournement.

Au vu des multiples guerres et conflits qui font rage et qui laissent derrière eux de nombreuses victimes, il est essentiel que nous œuvrions pour une **universalisation et une mise en œuvre effective du TCA** à l'échelle mondiale. Dans cette perspective, nous félicitons la Colombie, la Gambie et le Malawi pour leurs ratifications récentes du Traité. Nous appelons tous les **Etats parties à respecter pleinement leurs obligations** découlant du Traité, y compris le respect du DIH.

Monsieur le Président,

Ma délégation souhaite attirer l'attention sur l'impact néfaste et disproportionné que les conflits armés ont sur les femmes et les filles. Les **perspectives de genre demeurent essentielles** dans nos efforts pour prévenir et endiguer le commerce illicite des armes qui alimente de nombreux actes de violences basées sur le genre (VBG). Comme le TCA est le premier instrument multilatéral juridiquement contraignant à reconnaître le lien entre la violence basée sur le genre et le commerce d'armes, il est crucial que les États Parties accordent une attention particulière



à l'évaluation des risques de VBG liées aux transferts d'armes, conformément aux articles 6 et 7 du TCA.

Vu l'importance de ce sujet, le Luxembourg soutient pleinement la **proposition du Mexique**, concernant la **création de points focaux sur l'égalité de genre**.

Monsieur le Président,

Le Luxembourg se montre également reconnaissant de l'important travail de sensibilisation et de plaidoyer effectué par la **société civile**, qui contribue à l'universalisation et au renforcement du Traité. En effet, la société civile constitue une force motrice précieuse favorisant une utilisation non-abusive des armes et un commerce d'armes réglé, réduisant ainsi les conflits, les déplacements des populations et les souffrances humaines. Le Luxembourg remercie les acteurs concernés et continuera de soutenir leurs efforts.

Pour conclure, Monsieur l'Ambassadeur FORADORI, permettez-moi de vous assurer du plein **soutien de la délégation luxembourgeoise** et de vous remercier pour le travail effectué tout au long de cette année.

Je vous remercie